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Anwesenheit zu VV-Beginn 

Vorstand: Kandidierende: Samyam Acharya, Aline Deppeler, Christine Lenertz, 

Sabrina Strub, Nicolas Krieg 

Abtretend: Frederik Pflug, Federico Sosa Ivaldi, Joel Regenass, Vinzenz 

Müller, Stefan Martinolli 

Bestehend: Anargyros Sarris, Martin Schiltz, Valentin Zehnder, Niklaus 

Schriber, Henri Grossmann, Céline Hartmann 

 

Loch Ness Betriebsleitung: Kandidierende: Andrina Stadler 

Abtretend: Mathias Ambühler 

Bestehend: Marco Dällenbach 

Mitglieder: Niklaus Schriber, Samyam Acharya, Alina Rüegg, Cedric Wenger, Marco Rotschi, Christine 

Lenertz, Céline Hartmann, Sabrina Strub, Roman Wüst, Martin Schiltz, Aline Deppeler, Valentin Zehnder, 

Stefan Martinolli, Mathias Ambühler, Benjamin Müller, Andrina Stadler, Jasmin Stoffel, Stefanie 

Kaufmann, Julia Huber, Elisabetta Job, Julia Comagic, Lukas Heller, Simon Eck, Simon Carlsen, Christian 

Stocker, Antonella Arnold, Benjamin Urben, Marco Dällenbach, Michael Kiser, Stephanier Hottiger, Nora 

Meier, Luca Fäh, Jonas Imfeld, Frederik Pflug, Chantal Huber, Carole Waldvogel, Viviane Spirig, Nicolas 

Krieg, Henri Grossmann, Sebastian Harder, Nazerke Sadykova, Anargyros Sarris, Niklas Meinhold 

Gäste:  

GUV: Lionel Bläsi 

VSETH: - 

Total anwesend: 44 
 
Total stimmberechtigt: 43 
 
Absolutes Mehr: 22 
 
Zwei-Drittel-Mehr: 29 
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Anwesenheitsmutationen während der VV 
18.17 Uhr tritt Anna Hodel (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.23 Uhr tritt Yannick Kummer (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.26Uhr tritt Yan Thill (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.26 Uhr tritt Viviane Hoffmann (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.26 Uhr tritt Tom Picard (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.40 Uhr tritt Clara Steller (VSETH) der Versammlung bei. 

18.45 Uhr tritt Vinzenz Müller (Mitglied) der Versammlung bei. 

18.51 Uhr tritt Liliana Cedro (Mitglied) der Versammlung bei. 

19.14 Uhr tritt Camilla Chitvanni (Mitglied) der Versammlung bei. 

19.14 Uhr tritt Seraina Kopp (Mitglied) der Versammlung bei. 

19.14 Uhr tritt Fiona Langlotz (Mitglied) der Versammlung bei. 

 

*Die Mutationen werden im Protokoll zusätzlich erwähnt und die neuen Mehrheiten festgehalten. 
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1. Begrüssung 

Anargyros Sarris (5. Semester) begrüsst um 18:07 Uhr alle Anwesenden mit viel Elan zur ordentlichen AIV 

Vollversammlung des Herbstsemesters 2021, macht auf die COVID-Massnahmen aufmerksam und stellt 

sich selbst kurz vor. 
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2. Wahl Tagespräsident:in/Protokollführer:in/Stimmenzähler:innen 

Tagespräsident:in 
Anargyros Sarris (5.Semester) wird vom Vorstand als Tagespräsidenten vorgeschlagen. Es gibt keine 

weiteren Kandidierende. Er wird zum Tagespräsidenten gewählt. (Ja: 42 | Nein: 0 | Enthaltungen: 1)  

Protokollführer:in 
Der Vorstand schlägt Céline Hartmann (5. Semester) als Protokollführerin vor. Sie wird als 

Protokollführerin gewählt. (Ja: 42 |Nein: 0 | Enthaltungen: 1)  

Stimmenzähler:innen 
Der Tagespräsident schlägt Niklaus Schriber (5. Semester) und Valentin Zehnder (5. Semester) als 

Stimmenzähler vor. Die beiden Stimmenzähler werden gewählt und einstimmig angenommen. (Ja: 41| 

Nein: 0 | Enthaltungen: 2) 
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3. Genehmigung der Traktandenliste 

1) Begrüssung  

2) Wahl Tagespräsident:in/ Protokollführer:in/ Stimmenzähler:innen  

3) Genehmigung der Traktandenliste  

4) Genehmigung des Protokolls der VV vom FS 2021  

5) Rückblick des AIV-Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und der Untervereine 

6) Vorstellung und Genehmigung der Rechnung: AIV und Loch Ness HS2020/FS2021 

7) Aufnahme von Mitgliedern 

8) Antrag zur Entlastung des AIV-Vorstandes und der Loch Ness Betriebsleitung 

9) Ausblick des AIV-Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und der Untervereine 

10) Wahlen  

11) Anträge  

a. Anträge des Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und der Untervereine  

i. Auflösung der HoPoKo 

12) Varia 

Der Vorstand stellt den Antrag zur Genehmigung der Traktandenliste. Stefan Martinolli stellt daraufhin 

den Änderungsantrag, dass der Ausblick der HoPoKo gegebenenfalls zwischen den Antrag und das Varia 

zu schieben, da der Antrag darüber entscheidet, ob überhaupt ein Ausblick von Nöten ist. Die 

Traktandenliste sowie der Ordnungsantrag werden einstimmig angenommen. (Ja: 42| Nein: 0| 

Enthaltungen: 1) 
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4. Genehmigung des Protokolls der VV vom FS 2021 

Das Protokoll der VV des FS21 vom 11. März 2021 wurde nach der abgehaltenen VV auf der Website des 

AIV veröffentlicht. Das Protokoll wurde mit der Einladung mitgeschickt, ist auf der AIV-Webseite 

einzusehen und dort mit dem Passwort „aiv“ geschützt. Die erhaltenen Korrekturen wurden 

berücksichtigt und das Protokoll entsprechend angepasst. Es kommt zur Abstimmung über die 

Genehmigung des Protokolls. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  

(Ja: 42| Nein: 0| Enthaltungen: 1)  
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5. Rückblicke des AIV-Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und 

der Untervereine 

Bericht Präsident 

Präsentiert von Henri Grossmann (9. Semester): 

Henri Grossmann begrüsst ebenfalls die Mitglieder und Gäste und freut sich, dass die VV im Gewohnten 

Raum stattfinden kann. Ausserdem berichtet er, dass es ein toller Vorstand, sowie generell ein 

erfolgreiches Jahr war. Er konnte neue Kontakte knüpfen und erwähnt als speziellen Moment das 

Vorstandsessen. Negative Punkte seiner vergangenen Amtsperiode waren, dass die Sitzungen nicht vor 

Ort möglich waren und dass fast keine Events durchgeführt werden konnten. Ausserdem erwähnt er, dass 

alles gut funktioniert hat und dass es keinerlei gravierende Probleme gab. Er zeigt das Foto vom 

Vorstandsessen.  

Die Mitglieder applaudieren wohlwollend. 

Bericht des Ressorts Hochschulpolitik 

Präsentiert von Céline Hartmann (5. Semester) und Vinzenz Müller (Zwischenjahr): 

Céline Hartmann berichtet, dass es neu jedes Semester ein Departementsvorsteher:in Gespräch gibt mit 

allen Studiendirektor:innen und den Studienkoordinator:innen, wie auch den Studiensekretär:innen. Dies 

soll zu einem direkteren Austausch führen. Ausserdem hat der Lehrspezialist, Christian Sailer, im Juni 

begonnen. Dann gab es noch eine Diskussion zum Thema NettoNull. Darin geht es um die 

Nachhaltigkeitsziele der ETH und jedes Departement wurde dazu befragt. Dies führte zu einem Anstoss, 

dass nun auch D-BAUG- intern mehr für die Nachhaltigkeit getan wird. Dann wurde die Revision des 

Bachelorstudiengangs abgeschlossen und an der Departementskonferenz angenommen. Falls ihr euch 

noch erinnern könnt, gab es vor ca. einem halben Jahr eine Umfrage an die Studierenden bezüglich dem 

online-Unterricht. Dieses Feedback haben wir den Professor:innen ebenfalls an der 

Departementskonferenz vorgestellt. 

Céline Hartmann erzählt stellvertretend für Vinzenz Müller, dass der FR dieses Semester in Präsenz 

stattfand. Davon habe die Diskussionskultur profitiert. Zusätzlich sind die Mitgliederrats-Protokolle neu 

digital verfügbar. Generell gab es mehr VSETH-interne Angelegenheiten zu diskutieren. 

Bericht der HoPoKo 

Präsentiert von Stefan Martinolli (Abgeschlossen): 

Stefan Martinolli berichtet, dass auf die Sitzungen verzichtet wurde aufgrund der geringen Resonanz und 

aufgrund der Pandemie. Die letzten Semester haben gezeigt, dass trotz intensiver Werbung für die 
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HoPoKo die Studierenden nicht motiviert werden konnten, an hochschulpolitischen Diskussionen 

teilzunehmen.  

Bericht des Ressorts Aktivitäten 

Präsentiert von Anargyros Sarris (5. Semester):  

Anargyros Sarris erzählt, dass es trotz der Pandemie einige Events gab. Diese fanden jedoch ausserhalb 

der ETH-Räumlichkeiten statt. Daher waren dann auch die Aktivitäten etwas teurer. Online-Events sind 

eher nicht so gut angekommen. Dann gab es im Frühjahrssemester noch eine Aufstellung eines OKs für 

das Zweitiweekend in Zusammenarbeit mit dem GESO. Im Herbstsemester hat dann dieses stattgefunden 

und auch der Erstitag, Erstiznacht und das Erstiweekend waren erfolgreich. Ausserdem wurde die 

Eventplanung fürs HS21 abgeschlossen. Dann werden noch Bilder vom Bubble-Soccer-Turnier und vom 

Paintball gezeigt. Ausserdem erwähnt er, dass auch der Bier-Lauf ziemlich erfolgreich war.  

Um 18:17 Uhr tritt Anna Hodel (Mitglied) der Vollversammlung bei.  

(Neu anwesend: 45 |stimmberechtigt: 44 |absolutes Mehr: 23| Zwei-Drittel-Mehr: 30) 

Bericht External Relations 

Präsentiert von Martin Schiltz (3. Semester): 

Martin Schiltz erklärt, dass es im FS21 keine Exkursionen oder Lunchkolloquien gab. Dies war 

Pandemiebedingt. Jedoch wurden für den Ersti-Tag Goodies für die Ersti-Bags beschafft. 

Bericht Dienstleistungen 

Präsentiert von Niklaus Schriber (5. Semester): 

Niklaus Schriber erzählt, dass Baugis seit September 2021 inaktiv ist, da das Hosting für den VSETH 

risikohaft ist. Neu ist die Community Solutions Webseite aufgeschaltet. Diese wurde vom VIS entwickelt. 

Der VSETH bietet dort technischen Support an. Dazugehörig werden neue Funktionen vom VIS und dem 

VSETH entwickelt. Einige der bereits neuen Funktionen im Vergleich zu Baugis sind z.B., dass man neu 

Dokumente hochladen, sie kommentieren und bewerten kann. Ausserdem kann man Lösungen zu 

Prüfungen vorschlagen und diese bewerten. Für Prüfungen ohne Musterlösung können wir gemeinsam 

(als Community) eine Lösung (Solution) generieren und diese gegebenenfalls laufend verbessern. Dazu 

bittet er die Mitglieder, die Webseite und die neuen Funktionen aktiv zu nutzen. Auch den Feedback-

Button erwähnt er, wo man Feedback geben kann. Die Webseite wird vom AIV gemeinsam mit dem GESO 

gehostet.  

Dann bedankt sich Anargyros Sarris bei Frederik Pflug, Niklaus Schriber und Vinzenz Müller. Zusätzlich 

bedankt er sich auch bei den Helfer:innen, die am Upload-Event teilgenommen haben. 
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Um 18:23 Uhr tritt Yannick Kummer (Mitglied) der Vollversammlung bei.  

(Neu anwesend: 46 |stimmberechtigt: 45 |absolutes Mehr: 23| Zwei-Drittel-Mehr: 30) 

 

Bericht des Loch Ness 

Präsentiert von Marco Dällenbach (3. Semester): 

Marco Dällenbach erzählt, dass das Loch Ness leider geschlossen bleiben musste. Es gab jedoch einen 

Werbespot-Dreh, von welchem Bildausschnitte auf der Präsentation zu sehen sind.  

Die Werbevideos werden dann abgespielt und werden von den Gästen und Mitgliedern mit Applaus 

gewürdigt.  

Um 18:26 treten Yan Thill (Mitglied), Viviane Hoffmann (Mitglied) und Tom Picard (Mitglied) der 

Vollversammlung bei.  

(Neu anwesend: 49 |stimmberechtigt: 48 |absolutes Mehr: 25| Zwei-Drittel-Mehr: 32) 

 

Bericht der Masterreise 

Präsentiert von Stephanie Hottiger (9. Semester): 

Stephanie Hottiger erzählt vertretend für die Masterreise 2021, dass die Reise in den Südkaukasus um ein 

Jahr verschoben wurde. Der Reisestart soll nächstes Jahr im Juli sein. Die geplanten Destinationen sind 

Georgien und Aserbaidschan. Es gibt dazu zwei Reiseoptionen: Die Komplette Reise, oder nur den Teil 

durch Georgien mit Rückreise am Tag 9. 

Bericht des KTHs 

Präsentiert von Stephanie Hottiger (9. Semester): 

Stephanie Hottiger berichtet, dass die online-Messe im April stattfand. Es gab weniger Besucher:innen, 

jedoch waren die Anwesenden sehr interessiert. Die CV-Fotos wurden Ende Mai statt im März/April 

angeboten. In der Zwischenzeit wurde der Jahresabschluss gemacht und am vergangenen Dienstag war 

die Vollversammlung des KTHs mit nun neu gewählten Mitgliedern. 

Anargyros Sarris bedankt sich beim KTH für die super Umsetzung des Online-Events. Es wird applaudiert. 

 

Bericht des Betonkanuvereins 

Präsentiert von Antonella Arnold (7. Semester) und Benjamin Müller (3. Semester): 
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Antonella Arnold erzählt, dass eigentlich die Betonkanuregatta in den Niederlanden geplant gewesen 

wäre. Diese wurde jedoch aufgrund von Corona abgesagt. Es gab jedoch spannende Teamevents, wie z.B. 

eine Kanufahrt auf dem Rhein im vergangenen Juni. Leider war sonst wegen Corona nichts möglich. 

Ausserdem machen sie die VV-Anwesenden gemeinsam darauf aufmerksam, dass sie noch Leute suchen, 

welche beim Betonkanuverein mitmachen möchten. 
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6. Vorstellung und Genehmigung der Rechnung HS2020/FS2021: 

6.1 Bericht Quästor AIV: Präsentation Rechnung HS20/FS21 

Präsentiert von Valentin Zehnder (5. Semester):  

Valentin Zehnder erläutert die unten abgebildete Abrechnung. Er erwähnt besonders, dass der PVK gut 

ging und es eine Nullrechnung gab. Ausserdem wurde durch das Sponsoring nicht viel reingeholt.  

Henri Grossmann fragt, weshalb die AIV Alumni keinen Beitrag bezahlt haben.  

Valentin Zehnder antwortet, dass diese bei einem anderen Punkt verbucht worden sind (Aktivitäten und 

Finanzierung Dritter). 

Valentin erläutert noch, dass vor allem bei den Events weniger ausgegeben wurde, weil nichts möglich 

war aufgrund von COVID. Beim Punkt «Weekends, Reisen» ist die Abweichung so gross, weil wir die 

gebuchte Unterkunft bezahlen mussten, jedoch werden wir beim kommenden Skiweekend 50% weniger 

bezahlen müssen. Zum Schluss erläutert er, dass der AIV hat ein Plus von ca. 12'000 CHF gemacht, was 

hauptsächlich an den fehlenden Events lag, welche somit weniger Ausgaben generiert haben als 

budgetiert wurde. 

Ertragskonto: 
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Aufwandskonto: 

 

Bilanz: 

 

 

6.2 Bericht Quästor Loch Ness: Präsentation Rechnung HS20/FS21 

Präsentiert von Matthias Ambühler (Zwischenjahr): 

Matthias Ambühler erzählt, dass sie einen Aufwand 4000 CHF hatten. Die wenigen Einnahmen entstanden 

lediglich durch eine Depot-Rückgabe von einem Getränkelieferant. Er fügt noch hinzu, dass wenn eine Bar 

nicht öffnen kann, keine Umsätze generiert werden können.  



  

  

   

    

Akademischer Ingenieurverein AIV   
Association des étudiants en génie civil HXE C23   
Associazione degli studenti di genio civile ETH Hönggerberg 
Uniun academic d’inschigniers da construcziun 8093 Zürich 
Association of civil engineering   
 
16/30 

 

 

6.3 Bericht der Revisor:innen 

Präsentiert von Jonas Imfeld (9. Semester): 

Er erzählt, dass die Rechnungen geprüft wurden und die Einnahmen und Ausgaben belegt sind und mit 

der Rechnung übereinstimmen. Der Abschluss sei korrekt, die Saldi ausgewiesen und richtig in Bilanz und 

Erfolgsrechnung übertragen worden. Die Revisoren:innen beantragen, dass die Quästor:innen entlastet 

werden sollen und die vorliegenden Jahresrechnungen angenommen wird. 
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Niklas Meinhold (Mitglied) fragt, ob die Revisor:Innen künftig auch auf der AIV-Webseite genannt werden 

könnten. Dies wird von Anargyros Sarris bestätigt. 

Es kommt zur Abstimmung über die Rechnung des Loch Ness und die Rechnung des AIVs. Beide 

Rechnungen wurden angenommen und verdankt. (Ja: 44| Nein: 0| Enthaltungen: 4) 
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7.Aufnahme von Passivmitgliedern 

Präsentiert von Anargyros Sarris (5. Semester): 

Anargyros Sarris führt aus, dass das Loch Ness nur von ETH-Studierenden genutzt werden darf. Uni-

Studierende können durch die Passivmitgliedschaft trotzdem ins Loch Ness gehen. Ansonsten haben sie 

keine Rechte, jedoch müssen diese Passivmitglieder an der Vollversammlung bestätigt werden. Die 

vorgeschlagenen Kandidat:innen sind Gian-Marco Schaniel und Alissa Muntwyle. Es wird erwähnt, dass 

die beiden auch als Helfer:innen tätig sein werden. 

Es kommt zur Abstimmung. Der Antrag zur Aufnahme der zwei neuen Mitglieder wird angenommen. (Ja: 

48| Nein: 0| Enthaltungen: 0) 
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8. Antrag zur Entlastung des AIV-Vorstandes und der Loch Ness 

Betriebsleitung 

7.1 Entlastung des AIV- Vorstandes 

Präsentiert von Anargyros Sarris (5. Semester): 

Es werden folgende Personen zu entlasten beantragt: Henri Grossmann (Präsidium), Valentin Zehnder 

(Quästur und Rechnung HS20/FS21), Céline Hartmann (Vizepräsidium & HoPo intern), Vinzenz Müller 

(HoPo extern), Joel Regenass (Aktivitäten), Anargyros Sarris (Aktivitäten), Federico Sosa Ivaldi 

(Kommunikation), Niklaus Schriber (Dienstleistungen), Frederik Pflug (IT), Stefan Martinolli (Redaktion), 

Martin Schiltz (External Relations). 

Es kommt zur Abstimmung. Der Antrag zur Entlastung des AIV-Vorstandes wird angenommen. (Ja: 42| 

Nein: 0| Enthaltungen: 6) 

 

Um 18:40 tritt Clara Steller (Gast) der Vollversammlung bei. 

(Neu anwesend: 50 |stimmberechtigt: 48 |absolutes Mehr: 25| Zwei-Drittel-Mehr: 32) 

 

7.2 Entlastung der Loch Ness Betriebsleitung 

Präsentiert von Anargyros Sarris (5. Semester) 

Es werden folgende Personen zu entlasten beantragt: Mathias Ambühler (Quästur und Rechnung 

HS20/FS21) und Marco Dällenbach (Betriebsleitung) 

Es kommt zur Abstimmung. Die beiden werden entlastet. (Ja: 47| Nein: 0| Enthaltungen: 1) 
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9. Ausblick des AIV-Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und der 

Untervereine 

Ausblick Präseident 

Präsentiert von Anargyros Sarris (5. Semester): 

Er freut sich auf das kommende Semester mit dem neuen Vorstand und ist froh, dass die Sitzungen 

wieder vor Ort abgehalten werden können. Er erzählt, dass das Rektorat der ETH und die akademischen 

Dienste möchten, dass die Zeichensäle künftig öffentlich zugänglich sein sollen. Neu werden dann pro 

Tisch zwei Arbeitsplätze sein und die Korpusse werden verschwinden. Er meint, dass der Vorstand sich 

dagegen wehren möchte und dass wir auch vom Departement unterstützt werden. Er ruft die Mitglieder 

auf, sich ebenfalls Gedanken zu machen, wie man das verhindern soll. Er plant auch Unterschriften für das 

kommende Meeting zu sammeln, um den Standpunkt der Studierenden klarzumachen. 

Nora Meier (Mitglied) fragt, wie der Vorstand es sich vorstellt, zu verhindern, dass die Studierendenplätze 

auf diese Abmessungen abgemindert werden.  

Anargyros Sarris meint, dass er darauf noch keine genaue Antwort hat.  

Roman Wüst (Mitglied) meint, dass es vermutlich nicht mehr lange geht, da schon lange darüber 

diskutiert wird, die Zeichensäle für alle Studierenden zu öffnen und dass die Studierenden da vermutlich 

eher nichts ausrichten können. Er meint dann, dass wenigstens nur ETH Studierende die Zeichensäle 

nutzen dürfen sollten. 

Nora Meier (Mitglied) meint, dass dies nicht ganz fair sei, da auch wir z.B. an die ZHAW lernen gehen 

dürfen. 

Um 18:45 tritt Vinzenz Müller (Mitglied) der Vollversammlung bei. 

(Neu anwesend: 51 |stimmberechtigt: 49 |absolutes Mehr: 25| Zwei-Drittel-Mehr: 33) 

Niklaus Schriber meint, dass es am besten wäre, wenn einfach keine Werbung bei den Studierenden 

gemacht werden würde 

Nora Meier ergänzt noch, dass der Vorstand die ETH nicht angreifen soll, da uns die Plätze sonst 

weggenommen werden. Und dass sie uns weniger entgegenkommen. Der AIV soll auch ihnen einen 

Schritt entgegenkommen. Man soll überlegt nach gemeinsamen Lösungen suchen und nicht allfällige 

Kompromisse blockieren. 

Lionel Bläsi (Gast/GESO) meint, dass es wichtig ist, mit der ETH sinnvoll zu diskutieren. Was jedoch 

störend ist, ist dass es das Problem nicht löst. Es generiert keine neuen Lernplätze. Sie sollten eher 
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schauen, dass genügend Lernplätze zur Verfügung gestellt werden. Auch haben wir praktisch nur im HIL 

Vorlesungen. Falls dann die Lernplätze im HIL von anderen Studierenden besetzt werden würden, würde 

dies zu einer Umverteilung der Studierenden führen, wodurch wir dann Lernplätze in anderen Gebäuden 

blockieren würden. Er meint, dass es ein System geben soll, damit leere Räume von Studierenden besser 

genutzt und gegebenenfalls reserviert werden können. 

Sebastian Harder meint, dass es nichts bringt, stur gegen die ETH vorzugehen. Ihm ist es jedoch wichtig, 

dass für die Studierenden des D-BAUGs die Schliessfächer erhalten bleiben. 

Jonas Imfeld fragt, wie der zeitliche Horizont bezüglich der Umsetzung aussieht. 

Anargyros Sarris meint, dass voraussichtlich so bald wieder Normalbetrieb herrscht, diese Ideen 

umgesetzt werden. 

Anna Hodel meint, dass die verschiedenen Fachvereine miteinander arbeiten sollten.  

Anargyros Sarris meint, dass das Thema auch künftig in der HoPo extern thematisiert werden soll. 

 

Um 18:51 tritt Liliana Cedro (Mitglied) der Vollversammlung bei. 

(Neu anwesend: 52 |stimmberechtigt: 50 |absolutes Mehr: 26| Zwei-Drittel-Mehr: 34) 

 

Ausblick der Hochschulpolitik 

Präsentiert von Céline Hartmann (5. Semester) und Christine Lenertz (5. Semester): 

Céline erzählt, dass in der internen Hochschulpolitik die NettoNull Diskossion weitergeführt wird und 

generell mehr im D-BAUG bezüglich der Nachhaltigkeit gemacht wird. Dazu wurde eine Arbeitsgruppe 

gegründet. Dann soll weiter ein Thema die psychische Gesundheit der Studierenden sein. Das D-BAUG hat 

von Studierendenseite her eine Arbeitsgruppe dazu gegründet und versucht somit die mentale 

Gesundheit der Studierenden zu verbessern. Hier macht sie noch darauf aufmerksam, dass dringend 

Unterstützung gesucht wird in der Arbeitsgruppe. Zum Schluss erwähnt sie noch, dass das nächste 

Departementsvorsteher:in-Gespräch in diesem Semester noch bevorsteht und dass die Mitglieder gerne 

auch Inputs per Kontaktformular oder E-Mails beisteuern können. 

Christine Lenertz stellt sich vor und erläutert, dass die FRs weiterhin in Präsenz stattfinden werden. Dann 

steht in diesem Semester der Budget-MR vor der Tür, wobei auch die Totalrevision der Rechtssammlung 

des VSETH thematisiert wird, worüber in den letzten zwei Jahren Aktualisierungen besprochen wurden. 

Auch der MR soll in Präsenz stattfinden. Generell möchte sie den Austausch und die Diskussionen mit 

anderen Fachvereinen und dem VSETH aufrechterhalten.  
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Niklas Meinhold fragt, wie der HoPo Vorstand es vorsieht, die Studierenden zu vertreten, und wie er sich 

sicher sein kann, dass die Meinung der Studierenden von den HoPo-Vorständen vertreten wird und sie 

dementsprechend mit gutem Gewissen wählen kann. 

Céline Hartmann meint, dass es das Kontaktformular gibt, womit man sich jederzeit beim Vorstand 

melden, kann wenn man einen Input hat.  

Christine Lenertz erwähnt ergänzend den regen Austausch im Vorstand. Dort sind sowohl Bachelor- wie 

auch Masterstudierende vertreten. 

Frederik Pflug erwähnt, dass es eine wöchentliche Vorstandssitzung gibt, wo jedes AIV-Mitglied 

teilnehmen kann. Der Link dazu sei auf der Webseite zu finden. Man kann somit aktiv werden. Ausserdem 

erwähnt er die Umfrage, die im letzten Winter verschickt wurde, um eben genau die Meinung der 

Studierenden einzuholen.  

Anargyros Sarris meint auch, dass zusätzliche Mails nicht die Lösung sind, und daher von den Mitgliedern 

erwartet wird, auch selbst auf den Vorstand zuzugehen.  

Ausblick der Aktivitäten 

Präsentiert von Samyam Acharya (5. Semester):  

Samyam Acharya zeigt auf der Präsentation die gut gefüllte Semesteragenda des HS21. Die Daten der 

Semesteragenda sind jedoch nicht ganz fixiert, da es aufgrund von Corona immer wieder Änderungen 

geben kann. Er präsentiert die neuen Visionen und Eventideen. Ausserdem möchten sie gemeinsam 

Bauwesen-spezifische, traditionelle Events wie z.B. der Brückenbau- und Sandburgenbauwettbewerb 

reaktivieren. Dann möchte er gemeinsam mit Aline Deppeler neue Traditionen einführen, wie z.B. ein 

Mentoring Event mit AIV Alumnis. Dies sei in der Pipeline. Ebenfalls sollen Gaming-Nights eingeführt 

werden. 

Aline Deppeler ergänzt, dass am Skiweekend die Fassdauben wieder eingeführt werden. Dann macht sie 

noch Werbung fürs Ski-Weekend.  

Stephanie Hottiger (Mitglied) meint, dass es noch Leute gibt, die vor 3 Jahren die Aktivitäten gemacht 

haben, und sie gerne Auskunft über Events, die Aline und Samyam nicht miterlebt haben, geben können, 

falls es dazu Fragen gibt. 

Ausblick External Relations 

Präsentiert von Martin Schiltz (3.Semester): 
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Martin zeigt die kommenden Exkursionen des Herbstsemesters. Diese sind namentlich die Besichtigung 

des Hauptbahnhofs Zürichs und die Exkursion zur Tunnelbaustelle am Kaiserstuhl. Dazu gibt es zwei von 

Allplan gesponserte Events, nämlich den Fondue-Plausch und den Glühwein-Ausschank. 

Ausblick des Loch Ness 

Präsentiert von Marco Dällenbach (3. Semester): 

Marco Dällenbach meint, dass die Zukunft besser aussieht als noch im Sommer. Eine Wiedereröffnung 

wird frühestens im November stattfinden. Er zweifelt jedoch etwas daran. Dann klärt er die Mitglieder 

darüber auf, dass momentan kleine Events mit maximal 50 Person und Zertifikatspflicht möglich sind. 

Ausserdem ist ein Helfer:innenessen geplant. Er fordert die Mitglieder auf, den Helfer:innen zu 

applaudieren. 

Sebastian Harder fragt, weshalb keine kleineren Anlässe geplant sind.  

Marco Dällenbach erwidert, dass das ab November geplant ist. 

Aanargyros Sarris ergänzt informierend, dass der Fondueplausch vom VSETH genehmigt wurde. 

Ausblick der Masterreise 

Präsentiert von Nora Meier und Stephanie Hottiger (9. Semester): 

Stephanie Hottiger und Nora Meier erzählen, dass die Reise der Masterreise 2022 nach Japan geht, mit 58 

Teilnehmenden. Ausserdem erwähnen sie, dass die kommenden Events das Pubquiz/ Bierpong-Event, das 

Tichuturnier und die Masterparty seien. Dazu hat die Masterreise einen Grill, der an vier verschiedenen 

Daten betrieben wird und wo man leckeren Z’mittag holen kann. Dann macht Stephanie Hottiger noch 

Werbung für ihren Instagram-Account, wo man immer auf dem Laufenden gehalten wird. 

Henri Grossmann ergänzt, dass im Frühlingssemester 6 Wochen Rooftop-Bar geplant sind, für jene, die die 

Rooftop-Bar dieses Semester verpasst haben. 

Ausblick des KTHs 

Präsentiert von Stephanie Hottiger (9. Semester): 

Stephanier Hottiger erzählt, dass die Organisation des KTH 2022 begonnen hat. Es ist geplant, die Messe 

vor Ort durchzuführen. Ausserdem suchen sie Nachfolger:innen, da im kommenden Jahr viele fertig sind 

mit ihrem Studium. 
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Ausblick des Betonkanuvereins 

Präsentiert von Liliana Cedro (7. Semester), Antonella Arnold (7. Semester) und Benjamin Müller 

(3. Semester): 

Liliana Cedro erzählt, dass es ein COVID-freundliches Info-Event für Neumitglieder gibt. Ebenfalls sind 

Workshops geplant, die Einblicke auf Innovationen und in die Betonrecherche geben sollen. Ausserdem 

sollen COVID-freundliche Team-Building-Events durchgeführt werden. Dazu planen sie im kommenden 

Jahr an die deutsche Betonkanu-Regatta oder an das Betonkanu-Race in Holland zu gehen. Auch sie 

suchen neue Mitglieder. 

Um 19:14 treten Camilla Chitvanni (Mitglied), Fiona Langlotz (Mitglied) und Seraina Kopp (Mitglied) der 

Vollversammlung bei. 

(Neu anwesend: 55 |stimmberechtigt: 53 |absolutes Mehr: 27| Zwei-Drittel-Mehr: 36) 
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10. Wahlen 

10.1 Wahlen des AIV-Vorstandes und der Vertretungen 

Wahl Präseident:in 

Bisher: Henri Grossmann (9.Semester) 

Kandidierende: Anargyros Sarris (5. Semester) 

Anargyros Sarris wird zum Präsidenten gewählt. (Ja: 52 | Nein: 0 | Enthaltungen: 1)  

Wahl Vizepräsident:in 

Bisher: Céline Hartmann (5. Semester) 

Kandidierende: Céline Hartmann (5. Semester) 

(Ja: 52| Nein: 0 | Enthaltungen: 1)  

Wahl Quästor:in 

Bisher: Valentin Zehnder (5. Semester) 

Kandidierende: Valentin Zehnder (5. Semester) 

Valentin Zehnder wird als Quästor gewählt. (Ja: 52 | Nein: 0| Enthaltungen: 1)  

Wahl des Restvorstandes 

Hochschulpolitik: 

Bisher: Céline Hartmann (5. Semester) und Vinzenz Müller (Zwischenjahr) 

 Kandidierende: Céline Hartmann (5. Semester) und Christine Lenertz (5. Semester) 

Aktivitäten: 

 Bisher: Joel Regenass (5.Semester) und Anargyros Sarris (5. Semester) 

 Kandidierende: Aline Deppeler (5. Semester) und Samyam Acharya (5. Semester) 

Dienstleistungen: 

 Bisher: Niklaus Schriber (5. Semester) 

 Kandidierende: Niklaus Schriber (5. Semester) 
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Redaktion: 

 Bisher: Stefan Martinolli (Abschluss) 

 Kandidierende: Sabrina Strub (Zwischenjahr) 

External Relations: 

 Bisher: Martin Schiltz (3. Semester) 

 Kandidierende: Martin Schiltz (3. Semester) 

Kommunikation: 

 Bisher: Federico Sosa Ivaldi (Zwischenjahr) 

Kandidierende: Nicolas Krieg (5. Semester) 

IT: 

 Bisher: Frederik Pflug (7. Semester) 

 Kandidierende: Henri Grossmann (9. Semester) 

Anargyros Sarris (5. Semester) stellt für die restlichen Ämter einen Ordnungsantrag auf eine Kollektivwahl. 

Der Antrag wird mit einer Gegenstimme angenommen. Der Antrag sowie die Kandidierenden werden 

angenommen und gewählt. (Ja: 47 | Nein: 0| Enthaltungen: 6)  

Wahl der HoPo-Vertretungen 

Departementskonferenz des D-BAUG:  

Céline Hartmann (5. Semester), Niklaus Schriber (5. Semester) 

Stv. Anargyros Sarris (5. Semester), Stv. Henri Grossmann (9. Semester) 

Unterrichtskommission des D-BAUG: 

 Céline Hartmann (5. Semester) 

 Stv. Niklaus Schriber (5. Semester) 

Anargyros Sarris (5. Semester) stellt erneut einen Ordnungsantrag auf eine Änderung des Wahlmodus zu 

einer Kollektivwahl für die Vertretungen der DK und UK. Der Antrag sowie die oben genannten 

Kandidierenden werden angenommen respektive gewählt. (Ja: 51| Nein: 0| Enthaltungen: 2) 
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Fachvereinsrat des VSETH:  

 Christine Lenertz (5. Semester) 

Stv. Henri Grossmann (9. Semester) 

Auch hier kommt es zur Abstimmung. Die Kandidierenden werden gewählt.  

(Ja: 52 | Nein: 0| Enthaltungen: 1) 

Mitgliederrat des VSETH: 

Hier beantragt der Vorstand die Übergabe der Kompetenz zur selbstständigen Bestimmung der MR-

Vertretungen. 

Der Antrag wird angenommen. (Ja: 49 | Nein: 0| Enthaltungen: 4) 

10.2 Wahl der Loch Ness Betriebsleitung und Kommissionen 

AkKo 

Wahl Präsident:in: 

Bisher: Joel Regenass (5. Semester) 

Kandidierende: Aline Deppeler (5. Semester) 

Wahl Vizepräsident:in:  

Bisher: Anargyros Sarris (5. Semester) 

Kandidierende: Samyam Acharya (5. Semester) 

Die beiden Kandidierenden werden gewählt. (Ja: 51| Nein: 2| Enthaltungen: 0) 

Loch Ness Betriebsleitung und des Restvorstandes 

Wahl Präsident:in: 

Bisher: Marco Dällenbach (3. Semester) 

Kandidierende: Marco Dällenbach(3. Semester) 

Wahl Quästor:in: 

Bisher: Mathias Ambühler (Zwischenjahr) 

Kandidierende: Andrina Stadler (5. Semester) 
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Über den Präsidenten und die Quästorin wird gemeinsam abgestimmt. Sie werden beide gewählt.  

(Ja: 51| Nein: 0| Enthaltungen: 2) 

 

10.3 Wahlen der Revisor:innen 

Bisher: Sandra Angst (7.Semester) und Jonas Imfeld (9. Semester) 

Kandidierende: Sandra Angst (7. Semester) und Jonas Imfeld (9. Semester) 

Die beiden Kandidierenden werden gewählt. (Ja: 52| Nein: 0| Enthaltungen: 1) 
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11. Anträge  

Anträge des Vorstandes, der Loch Ness Betriebsleitung und der Untervereine 

Antrag: Auflösung der HoPoKo 

Präsentiert von Stefan Martinolli (Abgeschlossen): 

Stefan führt aus, dass das Interesse an der HoPoKo und deren Aufträge in den letzten Semestern sehr 

gering war. Dies, obwohl oft dafür geworben wurde. Dies führte dazu, dass der Vorstand denkt, dass die 

Studierenden im Moment keinen Bedarf für eine Hochschulpolitische Kommission haben. Auch sind die 

Ressourcen relativ begrenzt. Die ursprüngliche Idee, dass die Studierenden sich melden können und 

Feedback geben können, wird durch das Kontaktformular beibehalten. Auch im Vorstand soll eine gute 

Balance zwischen Master- und Bachelorstudierenden herrschen. 

Er erklärt kurz was der Änderungsantrag für Auswirkungen in den Statuten hat (unten dargestellt).  

ALT: Anhang 5: Reglemente der 

Kommissionen 

NEU: Anhang 5: Reglemente der 

Kommissionen 

AIV Clublokal «Loch Ness»  

Stand: 13. März 2020  

 

Hochschulpolitische Kommission  

Stand: 09. März 2018  

 

Aktivitäten-Kommission  

Stand: 09. März 2018 

AIV Clublokal «Loch Ness»  

Stand: 13. März 2020  

 

Hochschulpolitische Kommission  

Stand: 09. März 2018  

 

Aktivitäten-Kommission  

Stand: 09. März 2018 

Gestützt auf Art. 41 der AIV Statuten wird für die Annahme des Antrages ein Zweidrittelmehr benötigt. Der 

Vorstand beantragt die Annahme des Antrages. 

Es kommt zur Abstimmung. Der Antrag wird einstimmig angenommen. (Ja: 51| Nein: 0| Enthaltungen: 2) 
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12. Varia 

Mitteilungen an die VV-Teilnehmer 

Anargyros Sarris (5. Semester) teilt mit, dass es draussen den Mastergrill hat, wo man sich Essen holen kann. 

Ausserdem gibt es nach der Vollversammlung eine kleine Präsentation zu Swissloop Tunneling. Zum Schluss 

bedankt sich Anargyros Sarris bei den einzelnen abtretenden Vorstandsmitgliedern für ihren Einsatz und 

übergibt ihnen ein Dankesgeschenk. Weitere Mitteilungen gibt es nicht. 

Schlusswort 

Um 19:26 Uhr beendet Anargyros Sarris (5. Semester) die Vollversammlung und bedankt sich bei allen 

Teilnehmenden fürs Kommen und die aktive Teilnahme.  
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